

## **Collectif non au gaz de schiste FIGANIERES**

### **SYNTHESE DE LA REUNION du 13 janvier 2012**

#### **préparation de la réunion publique du 8 février**

Le collectif se propose de ne transmettre que des documents internes, puisque vous pouvez obtenir par vous-mêmes toutes les informations plus générales.

Précisions pour les nouveaux venus : le blog <http://gazdeschiste-collectif-var.over-blog.com/>

Conseil : en vous inscrivant sur la new letter, vous pouvez recevoir directement du blog, dans votre boîte courriel l'annonce d'un nouvel article.

10 personnes étaient présentes, ce qui convenait parfaitement à cette première rencontre. La réunion a duré 2 H.

**I )** Une fois les présentations faites, Christian Renou a brossé un **tableau général de la situation**, apportant des explications techniques sur la procédure d'extraction, et rappelant, entre autre, que sur 64 permis d'exploration, seuls 3 ont été abrogés, 61 restant donc encore valables, et que 80 permis, dont celui dit de "Brignoles", sont en instruction. En bref, les grands groupes pétroliers ne désarment pas.

Il a rappelé également que le permis de Brignoles porte le nom de son épicerie, mais qu'il couvre en réalité la plus grande partie du var. (cf carte sur le blog).

Ce moment de rappel de l'actualité sur le gaz de schiste a montré à quel point l'information est indispensable, car même lorsque l'on croit savoir, on ignore encore beaucoup sur le sujet. Mais nous ne développerons pas maintenant, puisque la réunion publique y sera justement consacrée.

#### **II ) Le deuxième temps de la réunion du 13 a porté sur l'organisation du 8 février.**

##### **1) Déroulé prévu de la Réunion publique. 18 H 30. Centre animation. Figanières.**

1. Diaporama présenté par Julien Beltramo, docteur en géologie
2. Film : "Gasland". version courte. documentaire sur l'exploitation au Texas et ses diverses conséquences...
3. Compte rendu, par Michel Berthelot, du colloque du 17 janvier à Paris sur les énergies, comportant, entre autre, le thème : " L'interdiction française, comment en sortir" (!).
4. suivis d'un débat animé par Josiane Legoff, Julien Beltramo et Michel Berthelot.

Après tout cela, une collation sera offerte et nous aurons la chance d'avoir les musiciens du groupe "ZIK ZAG" pour animer ce moment convivial.

##### **2) distribution des tâches.**

- Travail déjà effectué ou en voie de réalisation.
  - Répartition de l'appel à la réunion auprès de la presse, lettre aux présidents des associations de Figanières, ainsi qu'aux élus...
  - Réalisation de l'affiche spécifique au collectif de Figanières par un de ses membres
  - Tracts appelant à la réunion, et courrier explicatif sur les gaz de Schiste, prévus pour être distribués chez les commerçants et dans les boîtes à lettres
  - Le centre d'animation assure l'affichage sur les panneaux communaux et le tirage des tracts et affiches. Reste à la charge du collectif le coût des affiches couleur, et du papier.
  - Les affiches supplémentaires seront distribuées dans les communes de Bargemon, Callas, Chateaudouble, Claviers, Montferrat.

- Tâches restant à se partager et appel à chaque membre du collectif qui peut offrir de sa disponibilité.
  - distribution, dans les boîtes aux lettres, des tracts d'appels à la réunion et lettre explicative : Comme la commune est étendue, et l'habitat relativement dispersé, nous vous sollicitons pour une aide à cette distribution. S'ils vous est possible de prendre en charge les boîtes aux lettres de votre quartier, (ou davantage) merci de vous faire connaître en faisant "répondre" à ce message, et en précisant votre nom, ainsi que le secteur que vous comptez assurer. Nous vous tiendrons informés dès que le matériel sera prêt. Sont actuellement "couverts": les secteurs du village centre, et le quartier St Esprit
  - Apporter un plat sucré, ou un plat salé. Sur ce point, nous comptons sur chaque membre, ou tout au moins un par famille, pour apporter de quoi nous régaler lors de la collation de fin de soirée. Avec un plat sucré ou salé selon votre convenance. Ce sera toujours très bien.
  - Enfin et surtout, que chacun se rende disponible pour cette soirée qui rassemblera une grosse masse d'informations et nous permettra de faire plus ample connaissance dans cette défense primordiale de notre environnement et de nos vies.

La réunion s'est achevée à la fois dans la gravité et dans l'enthousiasme, car si le projet des pétroliers est gravissime, la détermination des populations, partout, et en particulier dans le Var est porteuse de belles promesses.

Merci de votre attention,

pour le collectif  
A. DLC.